

Los Debates

ANO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 1788

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 25 de Febrero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

¿Quién Lo entregó?

En la segunda sesión del Senado, el duque de Tetuán, severo é imparcial en sus juicios como cumple á un hombre de su talento, de su historia y de su estirpe, puso el dedo en la llaga y dijo en voz alta y ante el país lo que todos han repetido en voz baja: «Es indudable—dijo—que el ejército fué entregado.» Y preguntaba á continuación: «¿Quién lo entregó?»

Averigüese ese punto importante, sépase quiénes fueron los cobardes y malos patriotas, los traidores á su país que tal hicieron, y se tendrá en evidencia y expuestos al castigo que merecen los que así obraron, los responsables de ese rápido é ignominioso vencimiento que ha concluido con nuestro imperio colonial y con las gloriosas tradiciones de España, con nuestra riqueza y con nuestra gloria á un tiempo mismo.

El conde de las Almenas contestaba á esa pregunta, que el ejército fué entregado por la ineptitud de los generales, y eso no puede ser cierto en absoluto, porque aparte de que algunos generales dieron su sangre y expusieron sus vidas, hay multitud de documentos que prueban que obedecían órdenes terminantes á las que habian de dar cumplimiento en aras de la disciplina, so pena de ser considerados facciosos y traidores á su patria.

Y no teniendo completa razón el conde de las Almenas y siendo el punto de precisa averiguación, hay que proceder con lógica y con imparcialidad para que cada palo aguante su vela.

La teoría del eminente Cánovas daría pronta y acertada solución á esta cuestión esencialísima. Asuma el gobierno toda la responsabilidad y presente ante el país para que se entere cuantas órdenes transmitió á las autoridades de las colonias, explicando la razón y fundamento de ellas, y después que sean conocidas esas órdenes, que el consejo de Guerra y Marina ó un consejo mixto que se forme de autoridades militares y representantes del país juzguen la manera cómo los generales les dieron cumplimiento,

oyendo á los comprometidos. Así se verá primero la responsabilidad del gobierno y se verá después la ineptitud ó cobardía que hubiera por parte de los jefes del ejército y la armada.

La nación es indudable que no entregó al ejército. Quanto sacrificio se le exigió, lo hizo sin regateos, sin vacilación. Y si unos cuantos ricos, cobardes y egoistas, abandonaron las costas al anuncio de la venida de una escuadra americana, esos no representan á la nación, ni dejan de ser unos miserables que existen en toda sociedad numerosa. Aparte de que no todos lo harían por miedo ó egoismo, pues es muy humano que el hombre procure ponerse á cubierto de riesgos, cuando el afrontarlos en nada hubieran beneficiado al país. Exponerse neciamente á ser víctima de los cañones americanos sin fruto ni gloria, hubiera sido estúpido, y por eso las frases del ministro de la Guerra, han sido, no sólo inoportunas, sino injustas. Del sentido en que las dijo y de la interpretación que se les dé recogerán en el extranjero lodo á puñados para arrojarlo al rostro de esta desgraciada nación, cuya culpa estriba sólo en haber consentido ministros como Sagasta, Auñón, Correa y otros semejantes.

Después de todo, el ejército es la patria organizada, y él tendrá que existir siempre para su defensa, y además es hoy lo más sano y lo menos corrompido que en nuestra sociedad tenemos. En lo poco que combatió, admiró con su heroísmo y con su disciplina á su poderoso enemigo, y si no pudieron vencer nuestros soldados y nuestros marinos, supieron morir.

Como todos los organismos, necesita depuración y necesita reforma. Pero una vez que se halle establecido el servicio general obligatorio y se le haya purgado de algunos jefes ineptos ó indignos, el ejército será la verdadera representación armada de la patria y en él tendremos que buscar y en él hallaremos el respeto del extranjero, nuestra rehabilitación y nuestra futura grandeza.

Pero sépase quién lo entregó, depúrese extremo tan importante, para que no queden sin castigo los que han mancillado con su honor el de España y han desmembrado el territorio nacional.

USTED PRIMERO

La extrema urbanidad y cortesía
Agota y cansa la paciencia mía.
Figúrate, lector—y es un ejemplo.—
Que entrar queremos en palacio ó templo,
Ó en sala, ó en alcoba, ó gabinete,
Y que somos por junto seis ó siete.
No es un feróz y bárbaro tormento
El pesado y modesto cumplimiento
De: Pase usted primero...
—No puedo permitirlo, caballero...
—Tenga usted la bondad.. haga el favor...
—De ninguna manera: no, señor?
Ya que así pasan horas
Galanes y señoras,
Estando todos ellos convencidos
De lo necios que son tales cumplidos,
A dar voy un consejo,
Y mírese quien quiera en este espejo:
Si te indican que pases adelante,
No te hagas de rogar, pasa al instante.

Dr. Thebusen.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Argensola.—25 de Febrero.

No es al mayor de los Argensolas al que se refieren nuestros apuntes de hoy, sino al menor, á Bartolomé Leonardo, que falleció el 25 de Febrero de 1631 en Zaragoza, siendo canónigo de esta ciudad y cronista del reino de Aragón, cargos que obtuvo por recomendación del conde de Lemos, su decidido y entusiasta protector, por los grandes méritos que atesoraba.

Bartolomé Leonardo Argensola nació en Barbastro el 26 de Agosto de 1564, y en la Universidad de Huesca estudió jurisprudencia y filosofía, y en la de Zaragoza historia antigua, elocuencia y griego, haciéndose sacerdote años después, por lo cual fué nombrado rector de la iglesia parroquial de Villahermosa. Poco tiempo más tarde, siguiendo los consejos de su hermano Lupercio, marchó con éste á Madrid, viéndose entonces honrado con el cargo de capellán de la emperatriz D.^a Maria de Austria y su hermano con el de secretario, hasta el fallecimiento de ésta.

Entonces se trasladaron á Valladolid, donde se hallaba la corte, y en

ella estrecharon más los lazos de amistad que les unían al conde de Lemos, quien, como presidente del Consejo de Indias, encargó en 1606 á Bartolomé Leonardo, ya famoso como poeta y erudito escritor, la «Historia de la conquista de las Molucas», publicada tres años más tarde.

Al ser nombrado el conde de Lemos virrey de Nápoles, eligió para el cargo de secretario á Lupercio y se hizo acompañar de Bartolomé, aunque contra la voluntad de éste, que se hallaba á la sazón en Zaragoza haciendo vida tranquila y retirada. Al fallecer en Marzo de 1613 Lupercio, Bartolomé regresó á España, y entonces fué cuando obtuvo la plaza de canónigo en la catedral de Zaragoza, además del nombramiento de cronista del reino de Aragón, viviendo, á partir de la toma de posesión de dichos cargos, dedicado á la literatura y al estudio de la historia, mereciendo citarse, entre las obras que en aquella época escribió, la «Primera parte de los anales de Aragón que prosigue los del secretario Jerónimo Zurita desde 1516», sorprendiéndole la muerte cuando más tranquilidad gozaba.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

EL ELÍSEO

El palacio donde acaba de exhalar el último suspiro, herido súbitamente por la muerte, el presidente de la república francesa, M. Félix Faure, ha sido funestísimo para todos los que lo han habitado como dueños.

Parece que hay algo de «mala sombra» entre aquellas suntuosas paredes y que están condenados á triste destino los que duermen bajo sus artesonados y reciben en sus salones homenajes de consideración y respeto.

El aspecto de la régia residencia no puede ser, sin embargo, mas agradable. Situada en uno de los puntos mas hermosos de París, de construcción graciosa y elegante, con frondosos jardines, parece, á primera vista, un lugar de reposo y ventura donde todo debe sonreír.

Fué construido en 1718 por el conde d'Evreux, y albergó, algún tiempo, á Mme. de Pompadour, que imprimió á sus habitaciones el sello de coquetería que la célebre corte-

sana imprimía á todo lo que la rodeaba.

En 1773 lo compró el banquero M. Beuriper, y en 1780 la duquesa de Borbón. Durante la revolución francesa pasó á ser edificio del Estado, que lo alquiló á un empresario de fiestas, que lo trastornó en salón de bailes públicos y casa de juego, dándole el nombre del Eliseo, con que desde entonces se le designa.

Murat, el que dejó en Madrid tan tristes recuerdos, lo compró en 1803 y se lo cedió á Napoleón en 1808.

Allí vivió algún tiempo la desdichada emperatriz Josefina; después de su divorcio, y de allí salió el gran Napoleón para Waterloo primero, para Santa Elena después.

Volvió á habitarlo durante los Cien Días; y allí se hundió para siempre su poder, firmando su segunda y ya definitiva abdicación.

Durante el reinado de Luis XVIII fué la residencia del duque y de la duquesa de Berry, y de allí salió el infortunado príncipe para caer mortalmente herido bajo el puñal del asesino Louvel.

Donde se eclipsó la estrella de Napoleón I comenzó á brillar la de Napoleón III, que habitó el Eliseo como presidente de la república y preparó allí el famoso golpe de Estado que le hizo dueño de las Tullerías.

Proclamado oficialmente el proyecto de matrimonio entre Napoleón III y la condesa de Teba, se designó el Eliseo como residencia de nuestra ilustre compatriota, que lo ocupó con su madre la condesa de Montijo, hasta el día de su boda.

Durante el segundo imperio permaneció cerrada la elegante residencia, que no recobró su pasado esplendor hasta que, después de proclamada la tercera república, sirvió de morada á su presidente, siendo otra vez el palacio del jefe del Estado.

Por allí han pasado en estos últimos tiempos el mariscal Mac-Mahón, M. Grévy, M. Carnot, M. Casimiro Perier y M. Félix Faure.

El mariscal Mac-Mahón lo tuvo que dejar después de haber fracasado su plan reaccionario; el pobre M. Grévy salió de allí, después de reelegido, poco menos que deshonrado por los manejos de su yerno, el famoso Wilson, y de sus salones partió el ilustré Carnot para emprender el viaje á Lió, donde le esperaba el puñal de un infame asesino.

M. Casimiro Perier no debió conciliar bien el sueño en la breve temporada en que vivió en las suntuosas habitaciones del Eliseo, y no respiró tranquilo hasta que abandonó, después de su renuncia del cargo de presidente, el palacio funesto.

Para M. Félix Faure ha sido hasta el día de su repentina é inesperada muerte una mansión de venturas. Allí ha recibido á todos los Reyes y príncipes de paso por París, y allí sentó á su mesa al Emperador y á la Emperatriz de Rusia, que fueron á hacerle visita oficial.

La última solemnidad que el difunto presidente ha celebrado en el palacio donde hoy está de cuerpo presente, ha sido la de recibir el Toison de Oro, que le había concedido la Reina Regente de España, de manos del señor Montero Ríos.

Entonces lució por última vez, en

vida del hijo del pueblo, elevado á la más alta magistratura de su país, todas sus galas oficiales el Eliseo.

Ningun presidente ha salido de allí para volver á su casa, después de haber cumplido tranquila y pacíficamente el plazo que la ley concede á sus altas funciones.

De las mujeres que habitaron el Eliseo, solo vive la Emperatriz Eugenia, que allí vistió las galas de desposada, que le dieron el resplandor que fué tan pasajero y la dicha que fué tan efímera.

El nuevo presidente elegido, M. Emilio Laubet, no podrá, por poco supersticioso que sea, librarse de cierto temor al entrar en aquella morada, de donde tantas veces se ha salido para morir y para llorar.

El Eliseo es, indudablemente, el palacio de la mala sombra.

A VUELTA PLUMA

Cada noche se ven más concurridos los ejercicios espirituales que por iniciativa de la Pia-Unión de San Antonio de Pádua viene dando el celosísimo y elocuente Rdo. Padre Antonio Mata, S. J., para solo hombres, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, y los cuales terminarán el domingo, día 26 de los corriente, en el que recibirán los ejercitantes la sagrada comunión de manos del Ilmo. Sr. Obispo, espóniéndose después á su Divina Magestad, y por la tarde tendrá lugar solemne función en acción de gracias al Altísimo, al par que desagravio por las ofensas que continuamente recibe en su misterio de amor.

Con motivo de la interpe- lación del conde de las Almenas en el Senado, el general Linares le ha dirigido una carta por los ataques que á él se refieren.

A ruegos del Sr. Montero Ríos, el conde de las Almenas dijo en la sesión que, aunque retirase de sus labios las frases ofensivas, las conservaría en el corazón.

Con tal motivo, el general Linares ha escrito una carta al conde de las Almenas, diciéndole:

«Si retiradas de los labios conserva en el corazón las injurias que me ha dirigido, deseo arrancarlas del postrido corazón de usted.»

Los padrinos del general Linares son sus colegas Segura y Michel, quienes han entregado la carta al conde de las Almenas.

Este les ha contestado que rechaza el lance.

Los amigos del general Linares dicen que éste provocará al conde de las Almenas de cualquier modo.

El día 5 del próximo mes de Marzo, por la mañana, tendrá lugar en el salón de sesiones de estas Casas Consistoriales la clasificación y declaración de soldados para el reemplazo de este año, en cuyo acto deben los mozos alistados alegar las excepciones de que se crean asistidos, en la inteligencia de que no será atendida ninguna excepción que no se alegue entonces.

El nuevo gobierno de la pequeña Antilla que ha constituido en Puerto Rico el general Henry, en

nombre de los Estados Unidos, está formado de personas que han venido figurado ventajosamente en las nóminas y en los altos puestos de la administración española.

Lo preside el ex-magistrado de la Audiencia D. Francisco Acuña. En Hacienda ha entrado el doctor Coll, y en Gobernación D. Federico Degetau, que, según parece, es aún miembro del Parlamento español.

Venciendo en 1.º de Abril el trimestre de la Deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior y de las inscripciones nominativas de igual renta, desde el día 1.º de Marzo se admitirán en las dependencias del Estado los cupones de las expresadas Deudas y rentas ó inscripciones nominativas, á fin de que oportunamente se efectúe el pago de los mismos.

Debemos advertir á los artistas que deseen concurrir á la Exposición Universal de París de 1900, que las cédulas ó solicitudes de inscripción, repartidas hasta el presente, solo sirven, como en las mismas se indica, para los productos agrícolas é industriales. Para Bellas Artes se circularán otras especiales para el caso, así que se reciban de la Dirección general francesa los modelos redactados por la misma, á la cual la Comisión general española los ha pedido con toda urgencia.

Por lo tanto, las peticiones que se hagan para Bellas Artes, extendidas en las cédulas circuladas hasta el día, no tendrán valor ni efecto.

Ante la Sección segunda de la Audiencia provincial debe verse hoy, en juicio oral, la causa procedente del Juzgado de Gandesa, delito lesiones, contra C. R., siendo ponente el Sr. Presidente y defensores el abogado Sr. Rossell y el procurador Sr. Castellarnau.

El día de ayer fué explén- dido y más propio de Mayo que del mes que atravesamos.

Mañana empezará la re- nombrada feria de ganados de Salás, una de las principales y más importantes de la alta montaña de Lérida.

Desde Barcelona se ha dirigido á Madrid, para tomar asiento en la Alta Cámara, el Senador conservador de esta provincia Excmo. señor Marqués de Vistabella.

Deseamos á nuestro distinguido amigo grata estancia en la Corte, que aprovechará, como de costumbre, para agitar diversos asuntos de interés general.

Los últimos repatriados de Cuba manifiestan que antes de embarcarse en la gran Antilla con rumbo á la Península, el general Jiménez Castellanos ordenó que se entregara á cada individuo 30 duros oro á cuenta de sus haberes.

Con satisfacción hacemos constar ese rasgo de justicia del bizarro general.

Por no resultar cargo al- guno contra él, fué puesto en libertad en Lérida el vecino de Reus, de cuya detención, relacionada con el robo perpetrado en la Tabacalera de dicha capital, dimos cuenta oportuna.

Ayer fueron facturados en Villalba, para Castellón, los seis hermosos toros de los Sres. Garcia Oñoro, que se han de lidiar el día 6 de próximo mes en aquella plaza.

Si no hay interrupción en la marcha de los trenes, mañana se verificará el desencajonamiento.

Un periódico de Cuenca dice que una sociedad inglesa ha comprado á D. Gil Roger el proyecto de ferro-carril de aquella ciudad á Valencia. Añade que la mencionada sociedad ha pagado al señor Roger por la propiedad del mencionado proyecto 125.000 pesetas en dinero y 125.000 en acciones de la nueva línea, cuyos trabajos comenzarán en breve.

El Juzgado de primera instancia de Gandesa anuncia la venta en pública subasta de dos fincas del término de Bot, propiedad de José Morelló Martí.

El de esta ciudad emplaza á José Canalda y Martí.

El último superviviente del ejército alemán de las grandes guerras del principio de este siglo, Mr. A. Schmitt, acaba de cumplir la respetable edad de 104 años.

Con ocasión de este aniversario, el Emperador le ha enviado el retrato de Guillermo I. Es una solicitud digna de estima, pero que no emocionará el centenario, porque los mismos periódicos alemanes reseñan con tristeza que ha perdido la memoria al propio tiempo que la vista.

Ha llegado á Castellón la compañía de Otumba que al mando de nuestro buen amigo el ilustrado capitán D. Pascual Rovira estaba destacada en San Mateo.

En Madrid se celebrará, durante el próximo mes de Mayo, el quinto Congreso socialista obrero, en cuyas reuniones se reclamará el pago de los alcances á los soldados repatriados de Cuba y Filipinas y la suspensión de los recargos de contribuciones impuestas con motivo de las guerras coloniales.

El día 11 del próximo Abril saldrá de Munich, con dirección á Santiago de Galicia, una peregrinación bávara organizada por el sacerdote Sr. Meyr.

Hará el viaje por Francia, recorriendo la costa oriental de España y llegando á la ciudad del Apóstol el 17 de Mayo.

El tribunal de oposiciones á escuelas superiores de niños, dotadas con un sueldo menor de 2.000 pesetas, el día 13 de Marzo próximo, á las diez de la mañana, procederá en la Sala Doctoral de esta Universidad literaria al sorteo prevenido por el artículo 83 del vigente reglamento.

De San Petersburgo tele- grafian noticias desconsoladoras sobre la suerte de la expedición de Andrée en busca del Polo Norte.

Las esperanzas que hizo concebir el hallazgo de algunas partes de globo al Norte de Siberia han sido defraudadas.

Las dos expediciones mandadas á aquellos lugares por el gobierno ruso comunican que no han encontrado rastro alguno del explorador.

El Ayuntamiento de Vinaroz ha comenzado la instrucción del expediente para suprimir la escuela superior de aquella ciudad y la creación en su defecto de dos escuelas elementales.

Ha sido nombrado para ocupar la vacante de capo de mar de la Ayudantía de Marina de esta ciudad, D. Vicente Ferrer Pastor, que desempeñaba igual destino en Aguadilla (Puerto Rico).

El 9 de Julio último fué encontrado en el bosque de Carconac (mediodía de Francia) el cadáver de una mujer de treinta años, llamada Agustina Vinconneau.

Con tal motivo fué preso el amante de la víctima, un sujeto de veintisiete años, llamado Guillermo Goireaud, al cual lo condenó el Jurado el 19 de Diciembre último á trabajos forzados y á la relegación.

Ahora se cree que Goireaud es inocente, porque otro sujeto, llamado Dumón, preso por otros delitos, se ha declarado único autor de la muerte de la Vinconneau.

Según leemos en los periódicos de la Côte, parece que en el Ministerio de la Guerra se trabaja activamente en la redacción de un proyecto de decreto, concediendo el ingreso en la escala activa á los subalternos de la reserva, mediante el pase por una academia de laprobación de un plan especial de estudios.

La Asociación de los Coros de Clavé, de Barcelona, celebrará el vigésimo quinto aniversario de la muerte de su fundador, D. José Anselmo Clavé con una fiesta artística, que tendrá lugar en el teatro Principal de aquella ciudad esta noche á las nueve.

El día 17 del actual y sobre las diez de su mañana, en la masía de Cucalón, distante unos 16 kilómetros de Segorbe, fué muerta por disparo de arma de fuego, cargada de perdigones, cuyos proyectiles le penetraron por entre la nariz y ojo izquierdo, la joven Custodia Piquer Romero, de 15 años de edad, natural y vecina de Gátova, por su convecina Carmen Sánchez Romero, de 16 años de edad, cuya desgracia tuvo lugar á consecuencia de haber intentado simular la celebración de un bautizo, entre siete jóvenes solteras, en un departamento de la citada masía, y no teniendo sitio para la vela para el acto, cogieron una escopeta que les servía de candelero.

Esta disparóse, según se desprende. La Carmen Sánchez Romero, convicta y confesa, ha sido puesta á disposición del juzgado, juntamente con la escopeta cuerpo del delito.

Se ha publicado una Real orden disponiendo que las multas impuestas á los particulares en los despachos de tabaco deben intervenir por las Aduanas como valores de la Renta.

En una botillería de la calle del Mediodía de Barcelona apostaron anteayer dos individuos que

se beberían un litro de ron cada uno. La apuesta se llevó á efecto, pero á las breves horas hubo de administrarse la Extremaunción á los dos, por hallarse en estado agónico. Uno de ellos, conocido por el Aragonés, fué encontrado tendido en la calle del Conde del Asalto y dejó de existir en la casa de socorro de Atazaranas, y el otro fué llevado en grave estado á su domicilio.

El premio mayor de la Lotería tocó en Sevilla, y, según El Noticiero, de aquella población, el billete fué adquirido por una persona caritativa, la que lo entregó á una respetabilísima personalidad con el fin de que si salía premiado lo repartiese entre los pobres.

Un incendio ha destruido un almacén en Nueva-York perteneciente á la marina de guerra. Las pérdidas exceden de un millón de duros.

Entre los objetos destruidos por el fuego figuran los modelos del «Maine», el acorazado yanqui que estalló en la Habana el 15 de Febrero del año último.

La Liga de la prensa de enseñanza ha dirigido una invitación á los amantes de la cultura nacional para sentar las bases convenientes á realizar los fines que se proponen.

En la próxima semana se reunirán los cafeteros de Barcelona para tratar de la conveniencia de reducir los precios de los cafés, en vista de la baja que ha experimentado este producto colonial.

Una importante sociedad de turistas residente en Paris prepara una expedición científica á Málaga, Granada y Tánger, la cual llegará al puerto de la primera de las ciudades citadas el día 31 del próximo mes de Marzo, en uno de los vapores de la Compañía de Transportes Marítimos.

La Superioridad, en vista del excesivo número de causas pendientes de trámite que existen en esta región, ha ordenado la distribución de los citados expedientes entre los jefes y oficiales que tienen su destino de plantilla en los regimientos de reserva de este Principado, sin derecho á mayor sueldo y con solo la gratificación de escritor correspondiente.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la Dentición Oliveres, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición, y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

REGISTRO CIVIL DIA 23 Nacimientos.—Ricardo Federico Vallespi Pastor.—Maria de la Cinta Ginovart Buera.—Maria del Carmen Llaó. Defunciones.—Manuel Llatse Espuny.—Ramona Hernández Eescudero.—Baltasar Obiol Prats. Matrimonios.—Ninguno.

RESTAURACION DE LAS FUERZAS DESPUÉS DE UNA ENFERMEDAD

Después de una enfermedad, cuando el cuerpo se encuentra débil y demacrado, no hay otro remedio que d6 carnes y fuerza con tanta rapidez, como la Emulsión Scott, de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa. Este periodo de prueba después de una enfermedad, es casi tan peligroso como el mismo mal, porque cuando el cuerpo se ha debilitado por la dolencia, se encuentra en una condición que se presta á complicaciones de todo género, y á menos que el paciente reciba un alimento especial y nutritivo destinado á reforzarlo, la convalecencia generalmente se hace lenta.



Después de la gripe, por ejemplo el cuerpo está tan debilitado que, invariablemente, sobrevienen complicaciones si el paciente se descuida ó se arriesga en demasia. La forma más común después de la influenza ó la gripe, resulta ser una afección en los riñones, y la única manera de evitar este y otros males, es tomar la Emulsión Scott para enriquecer la sangre y nutrir el sistema hasta lograr su condición normal. El bien reputado Dr. D. José Poch Gari, de Barcelona, al dar su dictamen sobre la Emulsión Scott, menciona el particular de tomar este remedio como un tónico y reconstituyente después de enfermedades extenuantes. Suplicamos á usted se digne leer esta carta, que le convencerá, y dice así: CERTIFICO: Que la renombrada y excelente Emulsión Scott es de ventajosos resultados en todas las convalecencias y en aquellas enfermedades que están constituidas por debilidad general. Es además provechosa, en grado sumo, en las discrasias, tales como el raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, etc., etc. Y para que conste, libro la presente en Barcelona á 6 de Mayo de 1897. — J. Poch Gari. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á Don Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona), acompañando 75 centimos en sellos de correo para pago de franqueo.

CORREO DE MADRID

23 de Febrero de 1899.

De política Impresiones

Hé aquí las últimas impresiones recogidas en los círculos políticos acerca de los debates parlamentarios. En el Congreso se han celebrado varias conferencias relacionadas con este asunto. El próximo debate lo iniciará el señor Romero Robledo. El Sr. Canalejas le ha ofrecido volver á hablar á fin de definir claramente su actitud. Silvela y Montero Ríos Se atribuyen al Sr. Silvela juicios favorables á la formación de un Gobierno liberal presidido por el señor Montero Ríos, para que legalice la situación económica y provea al Gobierno de las leyes necesarias para las atenciones del Tesoro. Se relaciona con esto el hecho de que no combatieran ayer en el Senado ni los gamacistas ni los silvelistas al Sr. Martínez del Campo, yerno de Montero Ríos. El general Pando Se anuncia que el general Pando protestará hoy en el Senado de la forma en que se ha hecho el tratado de paz.

Después de formular esta protesta, renunciará la senaduría.

De Filipinas

El general Otis comunica al Gobierno de Washington que los norteamericanos tuvieron dos muertos y ocho heridos en los combates del martes y miércoles, desarrollados en San Pedro y en los depósitos de agua de Manila, respectivamente. El regimiento número 6, del noveno de infantería, ha recibido orden de apoyar al general Otis. Los despachos de éste, así como los del almirante Dewey, demuestran que la armonía que riena entre los partidarios de Aguinaldo hace temer que la guerra será duradera. Dicen de Washington que el general Otis telegrafia que un individuo del gobierno tagalo lanzó el día 15 una proclama excitando al pueblo á degollar aquella noche á los norteamericanos que se encontraban en Manila. Un despacho de Hong-Kong da cuenta de haber publicado Aguinaldo un nuevo manifiesto. En este documento, al par que se lamenta de que se hayan roto las hostilidades que trató de evitar por todos los medios que estaban á su alcance, y en especial haciendo concesiones humillantes y sufriendo injurias y ultrajes del ejército de ocupación, dice que está dispuesto á sacrificarlo todo para mantener la integridad de las islas Filipinas y la honra nacional. El pueblo, dice Aguinaldo, se halla unánimemente á mi lado y perecerá antes que aceptar la odiosa dominación norte-americana, á la cual era mil veces preferible la de los españoles. Aguinaldo considera la comisión norte-americana enviada á Filipinas como una mera farsa y termina afirmando que jamás Alemania ni otra potencia alguna, le han prestado apoyo. JOSÉ FOGUET MARSAL ABOGADO Ha trasladado su despacho de la calle Ancha á la calle de la Ciudad, Pasaje Franquet, entresuelo. Horas de despacho: De 9 á 1 mañana y de 5 á 9 tarde. VINOS tintos legítimos de La Figuera, del Priorato, desde 25 céntimos el litro. Se venden en la bodega de J. PEDRENY, calle de Alberto Bosch (antes Tablas Viejas), junto á la Plaza de la Catedral. Se sirve á domicilio. NODRIZA Hay disponible una, con abundante y fresca leche, para criar en casa los padres de la criatura, en Tortosa ó fuera. Razón: librería José M. Bernis, Puente Piedra, 1. Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3. Las diarreas y extremos desparecen á las primeras dosis. Exte seguro, de venta en las mejores farmacias.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR
DE
José Cubells
(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)
Calle Carretera del Temple (Ensanche)
TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agriarse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)
TORTOSA



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CHOCOLATES JUNJOSA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA **Denticina Oliveres** INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Interesante á los Herniados
Trencats

Curación radical de las Hernias (*Trencats*)

Mediante el acreditado *braguer* óptimo *hermial Vives*, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electromagnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras, y premiado con medalla de oro en varias exposiciones. Lo potencia ser un aparato que puede curar científica y positivamente toda clase de *Hernias* por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 á 75 años de edad, que venían sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la *Casa Vives*, de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la venta y aplicación de sus *bragueres* medicinales en toda esta comarca, es el *Dr. Alemany*, calle de la Rosa, núm. 14, Tortosa.

Para enfermedades urinarias
Sándalo Pizá
MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

EMULSION NADAL de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa **ES LA MEJOR**

Cura la tos, catarros, bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad.

Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema, fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras.—De venta en Barcelona: Dr. Andreu, L. Gaza, S. B. Bufill y C.ª, Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C.ª y V. Ferrer y C.ª—En Madrid: M. Garcia.—En Tarragona: M. Nadal.—En TORTOSA: Gerardo Vergés, J. Roch, E. Carpa y principales farmacias.

Grandes plantajes de Naranjos de pie ágrico

De las clases mas selectas y productivas que se conocen, á saber: *Royales*, *Cadena*, *Sangre Ampollar*, *Macerera blanca*, *Coriera dulce*, *Imperiales y Comunes*, *Mandarinas* y *Limóneros* de todas clases.

Informará: **D. MANUEL MARTÍ**, Rosa, 2—**TORTOSA**.

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALÉ
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

GRANDES NOVEDADES

En el acreditado establecimiento de **D. JUAN BTA. ALVAREZ** se ha recibido un inmenso surtido de géneros de última novedad para la presente temporada.

Se recomienda eficazmente á su numerosa clientela y al público en general, visiten dicho establecimiento seguros de encontrar elegancia y baratura.

Grande surtido de géneros de fantasía. Especialidad en trajes Paña Sport fin de siglo para señora.

Nota.—Hay una partida de géneros blancos finos de algodón á mitad de su precio ordinario.

Angel, 7, esquina Moncada

Importantísimo
á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?
Adquirir **EL TALISMAN**, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á **D. J. B. CLARA**.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA